



Este año, el esfuerzo de los ayudantes de los Reyes Magos fue titánico debido a la situación económica que prevalece en el país por la pandemia y la inflación.

# Inflación dificulta a los Reyes cumplir listas de regalos

Sus ayudantes obtienen en comercio informal mejores precios que en supermercados y tiendas departamentales; hay alzas de 10% a 20%

## DÍA DE REYES

**KEVIN RUIZ, LAURA ARANA, CLAUDIA GONZÁLEZ Y EMILIO FERNÁNDEZ**  
Reporteros y corresponsales  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Este 5 de enero, último día para los ayudantes de los Reyes Magos para adquirir juguetes, sufrieron para surtir las listas para los niños, y revelaron que están gastados, les ha afectado la inflación, la crisis económica por la pandemia y evidenciaron que la mejor opción en las compras es el comercio informal por los precios.

"La verdad es que sí estamos gastados, pero qué le hacemos", dijo Erick sobre Eje 1 Norte y Garibaldi, a la salida del tianguis que colapsa la Cuauhtémoc.

Las caras de Erick y de su

acompañante son de resignación, "aún nos faltaron cosas", pero aseguraron que se sintieron contentos por las compras.

Erick dijo que en el tianguis que corre por calles de Tepito, el Centro, Circunvalación, encontró más ropa y tenis que juguetes, aun así surtió la lista que a los Reyes les pone los pelos de punta.

La tarde de miércoles la compra se intensificó, EL UNIVERSAL registró días consecutivos la venta en el primer cuadro de la Ciudad, y constató que el comercio informal es la mejor opción.

Los precios no eran semejantes a los de plazas comerciales y supermercados. Había cosas más atractivas como motos para niños, scooters motorizados, ropa Jordan, tan aclamada.

Esta casa editorial también recorrió la plaza Forum Buenavista. Se observaron ofertas tanto en

prendas de vestir como juguetes, con descuentos de 15% a 30%.

Andrea Reyes acudió con su hermana y adquirieron un pizarrón y un brincolín, con un costo cercano a 3 mil pesos, cantidad más elevada a la que previeron, pues consultaron en línea los productos y estaban más baratos, pero al acudir a la plaza y no encontrar el juguete, buscaron en otra tienda departamental y su precio se incrementó.

Brandon Villafuerte compró una pista para sus sobrinos y, pese a la variedad de productos y las ofertas, notó precios elevados.

### "La economía no alcanza"

En Metepec, Estado de México, los ayudantes de los Reyes Magos recorrieron los tianguis de juguetes en el Valle de Toluca. Algunos revisaron las cajas, envolturas, preguntaron por el

### AIDETH

Ayudante de los Reyes Magos

"Hice un recorrido por cuatro tiendas departamentales para comparar los precios y están muy caros, encontré juguetes más baratos en el tianguis"

precio, pero la mayoría se fue sólo con un regalo, y coincidieron en que los costos se elevaron entre 10% a 20% y no podrán cumplir con la lista de deseos. "La economía no alcanza".

Mariela Reyes es madre soltera. Sus cuatro hijos la esperan en casa, sólo la mitad sabe que el esfuerzo de los Reyes Magos parece titánico ante dos años de pandemia y en los que Mar, como la llama su hija mayor, sólo pudo trabajar la mitad de los turnos, pues a cambio de no ser despedida ese fue el trato con su jefe.

En Ecatepec, los juguetes se encontraron más caros este año en comparación con 2021 en los tianguis y tiendas departamentales de la zona oriente.

"Yo hice un recorrido por cuatro tiendas departamentales para comparar los precios de los juguetes y están muy caros, encontré algunos juguetes más baratos en el tianguis, pero la diferencia es hasta del doble. El camper LOL lo encontré en casi mil pesos aquí en el tianguis y en una tienda que es famosa por su cadena de restaurantes cuesta casi el doble, lo mismo que con muñecas Barbie y sus accesorios", contó Aideth.

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles  
Coeditor: Horacio Jiménez  
Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4524 y 4521

Consolas de videojuegos, piezas para formar figuras, teléfonos celulares, casas de muñecas, tabletas electrónicas y bebés que lloran fueron algunos de los juguetes más demandados.

### Derrama

El presidente de la Cámara de Comercio Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope CDMX), Eduardo Daniel Contreras Pérez, informó que estiman por la venta de juguetes, del 1 al 9 de enero, una derrama económica de mil 800 a 2 mil 200 millones de pesos, aunque existe la amenaza de que la inflación, comercio informal, la delincuencia y el incremento de contagios de Covid-19 evite que se cumpla la meta estimada. ●

CUATRO AÑOS SIN JUSTICIA PARA GERARDO  
| METRÓPOLI | A10

# En 3 días aumenta hospitalización en CDMX

Al 4 de enero hay 453 en clínicas; positividad en Edomex sube a 8% en dos semanas

## ALERTA MUNDIAL

**SALVADOR CORONA Y CLAUDIA GONZÁLEZ**  
Reportero y corresponsal  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante el incremento de casos de Covid-19, la Ciudad de México comenzó a reportar esta semana un aumento en hospitalizaciones. Del 2 al 4 de enero se registraron 105 personas que ingresaron a unidades médicas por el virus, por lo que hay 453 internados.

Lo anterior rompe con la estabilidad en los ingresos hospitalarios que la capital tenía en los últimos meses de 2021, y con el mínimo histórico de 298 personas internadas, registrado la tercera semana de diciembre, antes de las fiestas decembrinas.

De acuerdo con los informes de Covid-19 del Gobierno capitalino, que sube a redes sociales cada noche, el 2 de enero había 348 hospitalizados, el 3 de enero sumaban 384, el martes subió a 453 personas internadas, de estas 330 están en camas generales y 123 en terapia intensiva.

También la positividad del total de pruebas fue en aumento en dicho periodo, pasó de 25% a 32.2%. Se incrementó 7.2% en tan sólo tres días.

Por ejemplo, el reporte del 4 de enero detalla que se realizaron 10 mil 386 pruebas: 67.8% salieron negativas y 32.2% positivas.

Por otro lado, la Secretaría de Salud federal, al corte de este 5 de enero, reportó 20 mil 889 casos de Covid-19 y un acumulado de 52 mil 843 defunciones, ocho más que el día anterior.

En redes sociales, el director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark, dijo que por ahora no ven un aumento en la tendencia de hospitalizados como en casos positivos, "pero falta tiempo para llegar a conclusiones definitivas".

Comenzó como una hipótesis de que no se ha incrementado la hospitalización puede ser ese 5% a 25% adicional de vacunación con esquema completo respecto a otras ciudades y países: "15 días no es suficiente para ver la relación entre hospitalizados y defunciones. En NYC 15 días después del inicio del crecimiento de casos ya había señales claras del incremento de hospitalizaciones. Por eso la hipótesis del efecto de ese porcentaje adicional de vacunación".

## Al alza, personas internadas

Del 2 al 4 de enero, en la Ciudad de México se registró un aumento de 105 hospitalizados por Covid-19



### Incremento en Edomex

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, reconoció un incremento de casos Covid-19 por la variante ómicron, pero aseguró que no hay un aumento en

## "Se van a destinar recursos para comprar pruebas"

**SALVADOR CORONA**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante la demanda de pruebas de Covid-19 en centros de salud y plazas comerciales, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que se destinarán los recursos económicos necesarios para adquirir más test.

Explicó que se evalúa adquirir otro tipo de pruebas nasales que se hacen más rápido, pero iguales en términos de resultados de las que actualmente se utilizan, esto para agilizar las filas en los centros de salud.

"Si hay pruebas suficientes,

y si no, adquirimos más de este nuevo tipo de pruebas, pero se van a destinar los recursos que se requieran, y estamos abriendo, por el momento, a tres veces más de los que había en los centros de salud", expuso.

Reconoció que hay una mayor demanda de los ciudadanos por una prueba de Covid-19, pero que están agilizando el proceso para generar las condiciones para que pueda haber las suficientes.

Añadió que en caso de presentar síntomas de Covid-19, la ciudadanía puede resguardarse de cinco a seis días, ya que actualmente se sabe que la variante ómicron no requiere 15 días de resguardo.

Sobre la falsificación de expedientes de vacunación, la jefa de Gobierno dijo que podrá haber algunos casos, pero nunca se ha dicho a la gente que en caso de no estar inoculados no podrán acceder a un establecimiento. ●

hospitalización gracias a la vacunación, pues se han aplicado 22 millones de dosis, lo que ha permitido que 88%, nueve de cada 10 mexiquenses, estén protegidos. Mientras tanto, de acuerdo con

cifras de la Secretaría de Salud del 4 de enero, la positividad en pruebas rápidas pasó de 3.8% a 8% en las últimas dos semanas. Se realizan 800 test diarios en promedio y se prevé aumentarlos. ●